



# México y el Reino de España acuerdan fortalecer lazos comerciales, ambientales, culturales y tecnológicos

## Boletín No. 4937

- El Grupo de Amistad entre ambas naciones define su plan de trabajo

El Grupo de Amistad México-Reino de España, que preside el diputado Anuar Roberto Azar Figueroa (PAN), se reunió con el embajador de esta nación europea, Juan Duarte Cuadrado, a fin de diseñar el plan de trabajo, que se enfocará en refrendar los lazos históricos, institucionales, ambientales, comerciales, culturales y tecnológicos.

El diputado Anuar Roberto Azar Figueroa indicó que el Grupo de Amistad tiene como objetivo conservar y promover la hermandad binacional.

Por ello, enfatizó que enfocará sus trabajos hacia la generación de las condiciones de cooperación refrendadas durante la Reunión Interparlamentaria celebrada en Madrid, en noviembre del 2022, con el propósito de alcanzar una vida digna para todas y todos.

La diputada de MC, María Elena Limón García, señaló que México y España comparten múltiples similitudes, por lo que se pueden apoyar en la generación de políticas públicas que beneficien a ambos países.

En tanto, la diputada del PAN, Paulina Aguado Romero, indicó que México y España son testimonio vivo de cómo el pasado puede sentar las bases para un futuro prometedor. Agregó que la cultura y la lengua son vínculos que fortalecen su conexión y, por ello, propuso trabajar en favor de su promoción, así como de la paz, la justicia y la prosperidad del mundo.

Del PT, el diputado Leobardo Alcántara Martínez se congratuló de esta reunión, ya que se busca construir una agenda que impulse la inversión de España en la República Mexicana y viceversa.

Mariana Gómez del Campo Gurza, diputada del PAN, subrayó que ambos países comparten espacio en diferentes foros internacionales, por lo que consideró que el plan de trabajo debe contemplar temas como el Acuerdo Global con la Unión Europea.



La diputada Celestina Castillo Secundino (Morena) dijo que es un acierto que el plan de trabajo incluya impulsar el comercio de los productos artesanales de los pueblos originarios.

El diputado del PRI, Marco Antonio Mendoza Bustamante, propuso que en el plan se integren temas educativos y culturales. Resaltó que la relación bilateral se caracteriza por la hermandad, no solamente la historia, sino por la lengua, que nos hace compartir el presente, pasado y futuro.

En su participación, la diputada Lidia García Anaya (Morena) celebró esta reunión, toda vez que la amistad entre México y España se caracteriza por lazos de cooperación en el ámbito educativo y demás temas de interés mutuo.

La diputada de Morena, Yolis Jiménez Ramírez, agradeció el interés del Reino de España por fortalecer los lazos con México, ya que ambos países están unidos por la historia, cultura, lengua y música.

De MC, el diputado Pablo Gil Delgado Ventura mencionó que, en el caso de San Luis Potosí, los lazos con España nacen a propósito de los yacimientos de oro y plata, en 1592, cuando inició una tradición minera que durante varios años impulsó a la economía y el desarrollo de la región potosina.

Juan Pablo Sánchez Rodríguez, diputado de Morena, sostuvo que México y España son dos países con una historia compartida y una relación estrecha y duradera, la cual ha sido fundamental para el desarrollo y el progreso de ambas naciones; de ahí la importancia de fortalecer los lazos diplomáticos.

El diputado del PAN, Jorge Ernesto Inzunza Armas, expuso que España es un socio estratégico para México, pues la inversión de esta nación es de 76 mil millones de dólares, que la ubica como el segundo inversor extranjero en este país; es decir, las empresas españolas aportan al crecimiento económico en ramos como el energético, financiero, telecomunicaciones, servicios, turismo. "Es una relación que enriquece a ambas economías".

El diputado Pedro David Ortega Fonseca (Morena) sugirió que este plan de trabajo promueva la inversión española en el país, genere acciones estratégicas en materia de economía, educación, turismo, atención a grupos vulnerables e impulse la lengua española en los diferentes ámbitos de justicia como idioma oficial.



Mónica Herrera Villavicencio, diputada de Morena, consideró que un elemento que debe replicarse en México son las acciones que ha implementado España en materia de inclusión y movilidad.

El diputado del PAN, Carlos Madrazo Limón, comentó que ha seguido muy de cerca las acciones que realiza el Reino de España respecto de las políticas públicas dirigidas a los adultos mayores; por ello, planteó que éstas sean dadas a conocer a este Grupo de Amistad.

### **Intensificar las relaciones bilaterales con México**

En su intervención, el embajador extraordinario y plenipotenciario del Reino de España, Juan Duarte Cuadrado, indicó que su nación tiene el interés de intensificar las relaciones bilaterales con México.

Subrayó que se tenderán puentes de amistad, por lo que este Grupo de Amistad es fundamental. Agregó que una de sus encomiendas es conocer cada una de las entidades de la República, para lo cual ha visitado la Ciudad de México, Estado de México, Oaxaca, Yucatán, Querétaro, Puebla, Guerrero, Quintana Roo, Baja California Sur, Tlaxcala y Nuevo León.

Agregó que en todas sus visitas hay un componente cultural, turístico e institucional, a fin de intensificar las vías bilaterales a través de la inversión y enfrentar retos comunes como los ambientales.

Manifestó que el interés de España por México es claro al instituir siete mil empresas; además, es el segundo inversor y está abierta para hacer más colaboraciones en el ámbito hídrico, financiero y de infraestructura.

Apuntó que México y España pueden seguir una agenda de cooperación en el ámbito migratorio y de movilidad, con el propósito de identificar problemas y que el sector empresarial contribuya a mejorar las condiciones de vida de las personas migrantes.

### **Plan de Trabajo**

El diputado Azar Figueroa expuso que el Plan de Trabajo del Grupo de Amistad tiene como finalidad impulsar la relación bilateral a través de la diplomacia parlamentaria para potenciar los beneficios y fortalecer el intercambio internacional mirando siempre por el bienestar de ambas naciones.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

14/09/2023

LEGISLATIVO

Agregó que un objetivo primordial será dar seguimiento a los acuerdos emanados de la pasada Reunión Parlamentaria celebrada en Madrid, España, en noviembre del 2022, referentes a la cooperación comercial, igualdad, educación, salud, cultura, cambio climático, seguridad y fortalecimiento del Estado de derecho.

Informó que, para alcanzar lo anterior, se realizará un acercamiento político, comercial y de inversión, así como conferencias, foros, conversatorios y la promoción cultural mediante exposiciones de fotografía, música, gastronómica y artesanías.

A esta reunión asistió la vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN).

